VALENCIA DE ALCÁNTARA, 3 DE JUNIO DE 1999

Español, en este acto público en la plaza de la Constitución. Así que, Javier, vais a in a buscar un duro donde quiera que haya. Me lo hubieras dicho antes, porque me acabas de sacar hace una hora 15 millones para un gimnasio para el Colegio General Navarro. Si hubiera sido, si llego yo a saber que te conformas con un duro, hubiéramos hecho un gimnasio de a duro, pero la petición que, además, la hacían algunas madres llevaban toda la razón y si tenemos la oportunidad de volver a dirigir Valencia de Alcántara - y si no también, y si no ganáramos también, porque los niños del Colegio no tienen que estar pendiente de quién es el Alcalde -, gane quien gane, si yo gobierno Extremadura, ya me comprometo delante de todos ustedes que ese Colegio tendrá un gimnasio.

Ha dicho el Alcalde, ha dicho el Alcalde que en esta Campaña Electoral están desfilando muchos cargos públicos del Gobierno del Partido Popular que están viniendo a Extremadura, un día sí, el otro también y el otro también. A mí no me importa, hubiera preferido que hubieran venido a lo largo de estos cuatro últimos años para haber conseguido alguna de las cosas a las que hacía referencia nuestro Alcalde. Pero ya que no vinieron en los últimos cuatro años, bienvenidos sean en estos quince días de campaña electoral, aunque creo interpretar el pensamiento de los Extremeños, si desde aquí, desde Valencia les dijéramos que no pierdan mucho el tiempo que si tienen algo que hacer más importante, que no crean que pueden venir a Extremadura desembarcando y desfilando en un paseo de modelos, de figurines, creyendo que en 15 días van a conseguir aprobar la selectividad cuando no han estudiado a lo largo de los últimos 4 años.

Por tanto, si quieren venir que vengan, aquí estamos los Extremeños para escuchar con sumo placer lo que ellos tienen que decir. Yo cuando les veo desfilar, me recuerdan un poco a la película del Titanic, que está a punto de hundirse, y están haciendo todo lo posible por achicar el agua, para ver si son

capaces de salvar el barco del Partido Popular y el barco del Partido Popular en Extremadura, yo creo que por el momento no hay quien lo salve.

Es verdad que el candidato del Partido Popular al que yo tengo todos los respetos del mundo alardea de que está teniendo muchísimos apoyos, que vienen todos los Ministros a apoyarle. Yo le doy la enhorabuena, porque a algunos si no les apoya se caen. Yo no necesito que nadie venga a apoyarme, porque con la plaza de la Constitución llena de ciudadanos, tengo más que suficiente para intentar Ilevar el proyecto político. Ahora bien, dicho esto con todo el respeto, dicho esto con todo el respeto, sí habrá que decirle a algunos ministros que cuando vengan a Extremadura, no se confundan, que cuando vengan y le digan que insulten que sepan que al que tienen que insultar es a mí, que es el que se presenta a las elecciones, pero no al pueblo extremeño, que no se presenta a las elecciones, que lo único que va a hacer va a ser decidir con su voto quién quiere que le gobierne en el Ayuntamiento o que le gobierne en la Comunidad.

Y ayer vino la Ministra Margarita Mariscal de Gante y estuvo en Fregenal de la Sierra, estuvo diez minutos hablando sólo, se conoce que no tiene más que decir y alguien le diría: " oye tu vas allí e insultas", y esta mujer se confundió y creía que a los que tenía que insultar era a los extremeños. Y entonces vino y dijo: " este es el pueblo más ignorante y más analfabeto de España". Que no se confundan, que no es verdad, que le pregunte a su familia, Mariscal de Gantes, ¿que bien suena, verdad?, porqué en esta región, hubo un tiempo donde muchos hombres y mujeres que están aquí, cuyas manos he chocado, cuyos callos he sentido, cuyas mejillas he besado, cuyas arrugas he notado, que les pregunten porqué ellos tuvieron que dejar la escuela a los 10 a los 9 y a los 11 años y así se evitará el tener que ofendernos, que intentar humillarnos, y sobre todo a mí me evitará tener que remontarme a pasados que quiero olvidar, que quiero enterrar, que nosotros queremos avanzar que no queremos que nadie nos recuerde el pasado, porque si hablamos del pasado la balanza siempre se inclinará a favor de la

mayoría de los extremeños y nunca a favor de aquellos que estuvieron humillando, mancillando, y expulsando a este pueblo.

Es verdad que ella seguramente, tuvo muchas oportunidades de jovencita. Es verdad que ella tuvo muchos es<mark>tudios, y a</mark>sí ha salido de lista que ha llegado hasta Ministra, y hace dos meses no<mark>s enteram</mark>os por los medios de comunicación que tan li<mark>sta, tan lis</mark>ta es comparado con nosotros, que por lo visto somos tan analfabetos, fue capaz de comprarse un piso de 400 millones en plena Castellana de Madrid de 400 metros cuadrados por 20 millones de pesetas, cuando al resto de los madrileños ese piso le costaba 400 millones de pesetas. Ese tipo de listeza nosotros no la queremos, porque nosotros somos gente decente y somos gente honrada y no vamos por la vida engañando. Así que, cuando vengan aquí a Extremadura, bienvenidos, si quieren insultar, a mí, pero dejen en paz al pueblo extremeño, porque el pueblo extremeño lo único que hace es cumplir con su obligación de ir a votar el día 13 como fue en ocasiones anteriores, y decidir, qué es lo que más le interesa y si acaso vienen y siguen viniendo y quieren de paso dejar algo en Extremadura, se lo agradeceremos y se lo reconoceremos. Ahora, que no vengan a tomarnos el pelo ni a insultarnos como Margarita Mariscal de Gante, ni a dejarnos la gran inversión que ayer anunció en Fregenal ;saben ustedes que anunció que iba a hacer su ministerio en Fregenal? Un depósito en el Ayuntamiento para los presos. Para esto no hace falta que vengan a Extremadura. Que vengan para decir cosas importantes y cosas que necesitamos los extremeños.

Javier, has hablado del Tren de Alta Velocidad, y has dicho lo que en tu opinión debe ser el itinerario correcto del tren. Yo diré algo. Como están viniendo tantos Ministros y el Sr. Aznar también va a venir a apoyar al candidato que se tambalea y se cae, no estaría mal, que antes de que nosotros, los extremeños, empecemos a discutir por dónde pasa el tren, que primero el Presidente del Gobierno nos asegure que el tren va a pasar por Extremadura. Porque he mandado antes al coche a por el periódico, pero no estaba, ya lo habíamos tirado, porque en el periódico La Razón del domingo los que lo vieron, vieron que venía

Vienen muchos, bienvenidos. Vamos a tener, además, la satisfacción, si el día 13 por la noche ganamos, vamos a tener una satisfacción cuádruple. Le vamos a ganar al Partido Popular de Extremadura. Le vamos a ganar al Partido Popular nacional, -porque vienen todos aquí-, le vamos a ganar al Gobierno Nacional y le vamos a ganar al Sr. Aznar. Todo esto en una sola tacada, en la noche del 13 de junio, este es el reto que tenemos por delante.

Yo tengo, yo tengo el problema contrario, queridos amigos. Yo no estoy obsesionado ni preocupado como decía antes si vienen muchos o pocos; los que vengan del partido socialista, bienvenidos, si viene Felipe, encantado, si viene Rosa Díez, encantado; los que vengan, aquí estamos les esperamos, les recibimos con agrado, ahora los que vengan de mi partido, vendrán a hablar de Europa o vendrán a hablar de España. Porque para hablar de Extremadura, me basto y me sobro para decirle a este pueblo extremeño lo que creo, lo que pienso, lo que siento, y lo que estoy dispuesto a hacer si tengo el apoyo de todos los extremeños o de la mayor parte de los extremeños.

A más Ministros, más miedo, más nervios, se ve en las encuestas. La última que se ha publicado la del Diario El Mundo, que dice que el candidato del PP no puede con Rodríguez Ibarra. Esto es lo que decía El Mundo hace tres días, decía: "El PSOE aventaja en 5 puntos al Partido Popular en Extremadura", y a renglón seguido decía El Mundo, "empate técnico". ¡Joder! pues yo estoy dispuesto a firmar ese empate técnico de diez puntos el día 13. Pero cuando se pasaba la hoja hablaban de las elecciones europeas que también se celebran el 13 de junio, y decía: "El PP aventaja al PSOE en tres puntos, el PP arrasa." Así que nosotros ganamos por cinco y estamos empatados y el PP nos gana por tres y arrasa. Pues ni van a arrasar ni van a empatar, ni en Extremadura ni en Valencia ni en Europa, porque en Europa tenemos una candidata, Rosa Díez, que es una mujer que está siendo capaz de levantar el entusiasmo y conectar con hombres y mujeres, particularmente con las mujeres, porque están viendo en ella, efectivamente, esa mujer que ellas quieren que vaya en unas listas representando a España y representando también a hombres pero fundamentalmente, a mujeres.

Ustedes, las mujeres extremeñas y las mujeres españolas, tendrán que elegir el día 13 en las listas europeas, entre una mujer y Loyola de Palacio. Este es el problema que tienen ustedes enfrente, entre una mujer y entre Loyola de Palacio,

Entonces las encuestas nos van dando muy bien pero no solo las encuestas, el ambiente se percibe, se nota, se siente que hay una alegría distinta, que hay unas

de haber compartido con ustedes estos años de sueños, de ilusión, de realidades, de alegrías, de satisfacción en Extremadura.

Pero no me pueden insultar de esa forma, porque yo podría responder y estaríamos en la batalla estúpida y absurda de siempre, es decir, hablar entre nosotros peleándonos entre nosotros y no decirle a los ciudadanos qué es lo que queremos hacer para Extremadura.

Y yo vengo a esta plaza, y tengo la voz tomada porque estoy explicando el programa electoral que queremos hacer, comprendo que otros que no tienen nada que explicar, estén ofendiendo, insultando, o atribuyéndose méritos, que no les corresponden.

El candidato al Partido Popular, el sábado y el domingo empleó su tiempo electoral en ir a los toros a Cáceres, en ir el domingo al fútbol a Almendralejo, etcétera, etcétera de verbena en verbena; que haga lo que quiera, que haga lo que quiera. Por cierto el sábado me enterado que hay un festival de circo en Badajoz, también puede ir al festival de circo en Badajoz y así evitará tener que explicar su programa, pero yo quiero hablarle a la gente de Extremadura de lo que nos proponemos hacer, de qué es lo que hemos hecho y qué es lo que queremos hacer en el futuro. Y lo voy a hacer, repito, con la compañía de ustedes.

A mí me llaman de muchas partes de España, no para venir aquí a apoyarme sino para que vaya yo a apoyarles a ellos. Esta es la diferencia entre el candidato de la derecha y el candidato de la izquierda. A mí me llaman para que vaya a Cataluña, al País Vasco, a Madrid, a Valencia, a Murcia, porque la gente sabe que en Extremadura tenemos liderazgo suficiente como para poder hablar aquí, y en Madrid, y en Valencia, y en Cantabria, de temas que interesan a los trabajadores, a los hombres y a las mujeres progresistas de cualquier punto de España. Por lo tanto voy a hacer eso y no voy a perder un solo minuto en responder a ese tipo de ataques mezquinos, que no sirven más que para aburrir a la gente, que no sirven más que para desprestigiar a los políticos, y que no sirven, en definitiva, más que para hacer campañas sucias, que yo no quiero, por el respeto que les tengo a

los ciudadanos. Y miren ustedes, que tengo la capacidad de decir tantas cosas, yo soy un candidato que puedo decir mucho y callar poco, muy poco. Y lo que voy a callar en esta campaña, y lo estoy callando, lo hago por que quiero, por prudencia, por respeto. Pero podría hablar, pero no lo haré. Pero algunos no crean que por que no hablo no me defiendo, no ataco, es que estoy amordazado o chantajeado. Que no se confundan que lo que callo, es porque no quiero decirlo, por prudencia, por respecto al auditorio que me escucha y por respeto a los otros partidos políticos que se presentan.

Hay muy pocos políticos en esta región que sean capaces de subirse a un escenario, a una tribuna y decir, no tengo nada que callar. Nada. Nadie me puede poner una mordaza, nadie me puede decir: "cállese tal cosa, porque sino les sacaremos los colores". Nadie. Este es el mejor patrimonio que les dejo yo a ustedes. Durante cuatro años he sido Presidente, y hoy puedo volver a Valencia y decirles, no sé si lo habré hecho bien o mal, ahora, ustedes no se han tenido que avergonzar de su Presidente, por que su Presidente puede ir por toda España, por toda Extremadura, con la cabeza alta presumiendo de honradez no por ser socialista, sino por ser extremeño, representando a los extremeños hombres y mujeres, hombres y mujeres que me dieron la confianza y que yo vengo hoy aquí a devolverles esa confianza, a decirles, he cumplido con mi obligación, con mi responsabilidad, y estoy a su disposición, para lo que quieran, si quieren que gobierne estoy dispuesto a gobernar con tantas ganas o más que antes y si quieren que esté en la oposición, estaré en la oposición. Lo que no voy a hacer es decir que "he hecho un sacrificio enorme dejando Madrid para bajar a Extremadura", como ha dicho el candidato del Partido Popular. "He hecho un sacrificio enorme dejando Madrid para bajar a Extremadura". Porque dice que está al servicio de su partido lo que su partido le ordene, eso hará él. Yo no. Yo no estoy al servicio de mi partido, lo siento mucho. Mi partido está al servicio de Extremadura, que es diferente, yo no estoy al servicio de mi partido, para que me diga lo que tengo que hacer, irme a Madrid, quedarme aquí. No, mi partido está al servicio de

Extremadura y yo soy un instrumento de mi partido para intentar servir a Extremadura

Por lo tanto lavier, no es cierto cuando me has presentado con todo el cariño que te tengo y que me tienes, diciendo: "aquí está el artífice de la transformación de Extremadura". No es verdad. Yo soy una parte del millón de extremeños que hemos sido capaz entre todos, cada uno desde su responsabilidad, con más o menos éxito, de transformar Extremadura. Lo hemos hecho los que han votado socialista y los que no han votado socialista. No nos confundamos, los que votaron socialista me han permitido gobernar, pero aquí en Valencia de Alcántara y en Extremadura hay gente que no nos votaron y que han hecho una fábrica, que han contratado a 10 personas, que han trabajado, que han arado sus tierras, que han creado una denominación de origen. Esa gente también ha hecho Extremadura. No nos votaron, pero yo cuento con todos ellos para intentar la maravillosa aventura de intentar darle una nueva vuelta de tuerca a nuestra tierra, y hacer que se cree riqueza y sobre todo que se pueda distribuir la riqueza. Porque nadie se confunda conmigo, yo cuento con todos los que he dicho, pero yo soy socialista, esto no hay la menor duda, la menor duda. Es decir, si alguno cree que porque yo no responda a los insultos, porque yo sea prudente en mis manifestaciones he dejado de ser de izquierdas, está equivocado. Yo no me disfrazo no me pongo caretas, yo no vengo a esta plaza diciendo: "soy de centro", NO, yo soy socialista, de izquierdas y todo el mundo lo sabe. Quiere decir que al que me vote sabe que está votando a un socialista para que no se confunda nadie, pero también debe saber que está votando a un socialista que no ha perseguido a nadie en Extremadura, a nadie, y que si se ponen la mano en el corazón, deberán reconocer que con nosotros, con los socialistas en el Ayuntamiento de Valencia de Alcántara, en los Ayuntamientos de Extremadura y en la Región nunca esta región ha progresado tanto como ha progresado en estos años.

Unas veces las cosas nos han ido bien y otras veces nos han ido las cosas regular, hoy por ejemplo, -ayer-, nos llevamos una mala noticia subimos el paro un

0,6% y eso es una mala noticia, y a mi me duele, me duele cada vez que la región en lugar de bajar el paro sube un poquito. Ahora, más me duele oír al Ministro de Trabajo, que hoy ha venido a Extremadura. Qué casualidad, siempre dan las cifras el día 7 o el día 8, esta vez la han d<mark>ado el día</mark> 2 , ¡qué raro! ¡el día antes que venga el Ministro de Trabajo y que está ho<mark>y en Extr</mark>emadural Y venía en el coche oyendo las declaraciones, tenía la sonrisa de oreja a oreja, porque había subido el paro en Extremadura. Es decir, a este señor, Ministro del Trabajo, lo que le alegra es que suba el paro y a mí lo que me duele es que suba el paro, esta es la diferencia entre la derecha y la diferencia entre la izquierda. Y además, ha subido el paro tramposamente en nuestra región, la única región de España donde ha subido ni un punto siguiera un 0,6%. Y he pedido los papeles: "deme los papeles por favor", porque desde el año 94 para acá nunca subió el paro en Extremadura en mayo, porque en mayo hay mucho trabajo en Extremadura, que suba en enero es comprensible, o en febrero, pero en mayo no es comprensible, está la gente ya en el campo. Y he pedido y me he encontrado con la sorpresa, con que el paro ha subido únicamente en aquellas mujeres sin empleo anterior, y que se han apuntado al empleo agrario, pero al normal, no al PER. Esto es muy raro porque nunca había ocurrido. Sí hay mujeres que trabajan en el PER, pero en la rama General Agraria, que de pronto aparezcan 625 me ha extrañado sobremanera, e inmediatamente he pensado que cuando viene Loyola de Palacio y le ponen algunas mujeres rurales entre comillas, llenas de joyas, bailando la jota delante de la Ministra, a lo mejor ahora en lugar de contratarlas para bailar la jota, las han apuntado a las listas del paro para que suban 625 mujeres el paro en Extremadura. Y le he dicho y le he dicho al Consejero, le he dicho al Consejero de Agricultura que las llame, que las llame, que les vamos a dar trabajo, que las vamos a mandar a recoger espárragos, pero que antes se quiten los zarcillos, el oro de las pulseras no vaya a ser que se le enreden los jaramagos, porque no han visto el campo en su vida. Así que, por muchas mentiras, por muchos enredos, por muchos camelos, no conseguirán confundirnos porque nosotros nos presentamos, repito, sin ningún tipo de disfraz,

somos lo que somos, queremos lo que queremos y queremos apoyar a todo aquel que cree riqueza, pero para repartir la riqueza. Por eso digo que nadie se confunda conmigo, yo apoyaré siempre a un empresario o a un agricultor que cree riqueza y empleo. Siempre. Ahora, yo intenta<mark>ré que es</mark>a riqueza se reparta entre todos los extremeños, porque si solamente vale la riqueza para unos cuantos, a mí no me interesa gobernar. Esto lo hace cualquiera. A mi me interesa construir una región como lo hacen las personas, y no como lo hacen los animales, y los animales construyen sus sociedades como los elefantes cuando van a beber. Han visto alguna película de estas de televisión, que aparecen después de comer, que van la manada de elefantes caminando, que van a buscar comida o van a buscar agua, y no miran para atrás el primero que llegue, lo más rápido posible, a comer, el primero, esos son los animales, pero la cámara de televisión sí va viendo lo que ocurre atrás, y lo que ocurre atrás es que los más discapacitados, los más desfavorecidos, los que menos pueden, los que tienen más edad, los que están heridos, se van guedando atrás y se van muriendo por el camino. Eso es construir la sociedad como los animales, algunos dicen como los liberales, yo digo como los animales y después hay una forma de construir la sociedad que es como las personas, que es como lo hacemos los socialistas, que no es intentar llegar los primeros a consta de lo que sea sino intentar llegar a tiempo y todos juntos, todos juntos, y mirando para atrás de vez en cuando para que nadie se quede, porque no todo el mundo tiene las mismas oportunidades, no todo el mundo ha nacido dotado con las mismas posibilidades y no todo el mundo tiene los mismos recursos. Y yo si aspi<mark>ro a tene</mark>r una región, es a tener una región equilibrada, a presidir una región de bienestar, no de vanguardia, no me interesa ser el primero, me interesa que seamos una región que vamos todos juntos avanzando, los que mucho tienen, repartiendo entre los que poco tienen, para que todos seamos al final una gran familia.

Y no todos tenemos las mismas oportunidades, no todos, hace unos día yo hice unas declaraciones que han sido muy criticadas por el Partido Popular, muy

..., que muere por la noche a ver, ¿quién es capaz de decirle a un enfermo que está al lado que tiene muchas posibilidades de salir adelante, si está viendo que a su lado se está muriendo alguien, que tiene dolor que..., y he dicho una habitación por enfermo y se ha montado la marimorena,. Han dicho, no es posible, eso es carísimo; pues miren alguno de ustedes con la edad que tienen, como yo, tengo ya 51 años, 6 menos que el candidato del PP, que va presumiendo de joven, que ahora viene la juventud, yo tengo 51 años y en el hospital provincial de Badajoz, cuando yo era un muchacho, las habitaciones no eran de dos ni de tres, y si alguno estuvo allí, sabrá que eran de 40, habitaciones corridas, de 40, después se han pasado a habitaciones de dos y de tres, ¿porqué no se pueden pasar a habitaciones de uno?, ¡porqué?, saben cuando lo pensé, hace dos años, hace dos años fui ingresado en el hospital, me operaron una cosa , nada, sencilla, de estar mucho tiempo sentado en el coche, pero tuve que estar hospitalizado unos días, y me dieron una habitación para mí y para mi mujer. Y me dio tanta vergüenza, nunca me habían operado, nunca había pisado un hospital y me dio tanta vergüenza, que yo dije que si para mí que me llamo Rodríguez hay una habitación, para los que se llamen Rodríguez, Fernández, García, López, etcétera, etcétera, es decir, para mis paisanos extremeños, también tiene que haber una habitación para ellos. ¡Por qué yo, y el resto de los ciudadanos extremeños no? Y lo vamos a

Como me comprometo, como me comprometo a mejorar la asistencia en los Centros de Salud, y el traslado de los enfermos a los hospitales, que cuesta muy barato. He estado viendo estos meses atrás, -que he tenido que acompañar a un familiar a Badajoz-, a los enfermos de quimioterapia, de radioterapia, a los que necesitan dializarse en el riñón, que los transportan colectivamente, dice el INSALUD: "en unas ambulancias colectivas", yo digo: "en unas porquerías de furgonetas", porque las he visto, y llegaba yo allí con mi familiar con mi coche particular y también me daba vergüenza cuando veía a la gente bajar o montarse en esas furgonetas, gente de Talarrubias, gente de la Sibera, de las Hurdes, y les decía yo a mujeres de 60 ó 70 años, con sus maridos de 75 u 80, ¿a que hora salieron de Talarrubias?. Decian: a las 7 de la mañana, nos han ido recogiendo por algunos pueblos y nos han montado a los 7 en la furgonetas. Y eran las tres de la tarde y seguían allí, después de una sesión de quimioterapia, con lo duro que es eso. Y digo, ¿y a que hora llegan a su casa?, no si todavía no hemos desayunado ni hemos comido, llegaremos a las 7 u a las 8, dice:" y si alguno se pone enfermo por

el camino volvemos para atrás al hospital, ¡las pobres criaturas!, no es justo que por ahorrar 4 pesetas, 4 pesetas, estén dispuesto a montar a la gente tratándola como animales, y cuando se está enfermo, hay que tener todavía mayor consideración. Dinero hay para eso no para hacer las cosas que tiene que hacer el Gobierno Central. El Partido Popular dice que va a hacer la autovía Cáceres-Trujillo, y esa es una carretera nacional y como es nacional esa la tiene que pagar el Sr. Aznar, no los extremeños. Y con esa carretera que vale 5.000 millones de pesetas, con eso hago yo las habitaciones individuales y el transporte individual para cada enfermo y además, añado, y además añado, más especialistas en los Centros de Salud, que no solamente las madres necesitan un gimnasio para sus hijos en las escuelas, necesitan también que haya pediatras, y que haya fisioterapeutas y que haya odontólogos, y a eso nos comprometemos, y sobre todo, que haya una guardía de tarde y de noche, el doble de lo que hay. Porque hay poca guardia y porque algunas veces como un Centro de Salud atiende a ocho o diez pueblos, algunas veces cuando alguien se pone enfermo y llama al servicio de guardia no pueden llegar inmediatamente, porque el médico está atendiendo a otro paciente en otro pueblo. Por lo tanto tendrá que haber un equipo de reserva, permanentemente en el Centro de Salud, duplicar la guardia, para hacer una salud de verdad para los extremeños, no una salud, no una salud de orinal de debajo de la cama como quiere hacer el PP, con esto de volver otra vez al sistema de tener el médico en el pueblo las 24 horas del día. No tienen ni idea de lo que es la Sanidad. En los Centros de Salud, se trabaja colectivamente, se tiene el historial del paciente, el ciudadano, cuando qui<mark>ere un mé</mark>dico, lo que quiere es que llegue en el momento y con una ambulancia, por si lo tienen que trasladar a Cáceres o a Badajoz, o a Mérida. No quiere tener al médico allí las 300 horas, los 365 días las 24 horas del día. Esto es lo que creo que quiere el ciudadano, y esto es lo que vamos a hacer desde el Partido Socialista Obrero Español, para mejorar un aspecto tan importante como es el aspecto de la salud, para que todo el mundo tenga igualdad de oportunidades.

Bien yo tengo una hija de 8 años, va a un colegio público, con el sueldo que ustedes me pagan por ser Presidente, podría llevar a mi hija después de sus clases a dar inglés, o música o danza, o no sé cuantas cosas más. No la llevo, pero soy consciente, de que en la escuela donde está mi hija, las notas peores las tienen las hijas y los hijos de aquellos trabajadores que desgraciadamente están en el paro o que tienen menos recursos económicos. Esto es una verdad indiscutible, por lo tanto no se puede decir que todos tenemos las mismas posibilidades, Ahora, sí se pueden dar las mismas posibilidades y nosotros haremos una jornada escolar de mañana obligatoria, para todos los niños y las niñas, de mañana, y por la tarde, una jornada voluntaria para el que quiera ir, tenga dinero su padre o no lo tenga, para el que quiera ir, pero no como ocurre ahora en algunos colegios que la jornada de tarde es voluntaria para el que quiera ir, en función de que la Asociación de Padres contrate algún profesor, no lo contrate, en función de que el Ayuntamiento ponga a disposición gente, o no ponga. No, nosotros contrataremos a profesores, más de 1000 profesores de EGB, o profesores que hayan salido de la Universidad o de Formación Profesional, con un sueldo en contrato de formación, para que estén allí dando una enseñanza de verdad, a los hijos de aquellos trabajadores que no

pueden ir a otro sitio, y si quieren, también a los hijos de los que tienen unos recursos más importantes si quieren también estar allí, por que en eso consiste la igualdad, que los hijos nuestros los que tienen y los que no tienen se puedan juntar y puedan estar conociéndose mutuamente para que no exista esa división que existía entre nosotros.

Otra medida que queremos fomentar para que la igualdad se produzca, es intentar dar satisfacción a las justas demandas que tienen en este momento las familias numerosas. Extremadura tiene un problema de que hay muy poca natalidad, tenemos 1,1 hijos por familias. Es muy poco. Ahora, yo no puedo decirle a la gente tengan ustedes más hijos si no estoy dispuesto a ayudar a aquellos que tengan más hijos. Y por lo tanto todas aquellas familias que tengan más de dos hijos y por lo tanto sea considerada con tres familia numerosa, el tercer hijo y sucesivos no contarán a la hora de pagar todos y cada uno de los servicios que la Junta de Extrema<mark>dura</mark> ofrece, desde la Universidad hasta las guarderías, desde cualquier prestación, de tal forma que la familia que tenga tres hijos, económicamente a la hora de la prestación del servicio que damos desde los Ayuntamientos y desde la Junta, será como si tuviese solamente dos. E intentaremos a pesar de que al Ministro de Trabajo le hace tanta gracia que en algunas ocasiones suba el paro, intentaremos dar respuesta, como la hemos dado en estos cuatro años al problema del paro de Extremadura, hemos bajado el paro en estos cuatro años en un 38%, que ya es bajar el paro 38%, pero aquí habrá alguno que dirá: " a mi eso no me consuela, porque todavía queda por bajar 52.000 trabajadores que hay en estos momentos parados".

Había 94.000 en el año 95, ahora hay 52.000, hemos hecho un gran esfuerzo toda la sociedad, pero queda por seguir haciendo, ¿Cuál es nuestra propuesta?, nuestra propuesta sería intentar que si en 4 años hemos bajado casi un 40%, en los 4 años siguientes bajar un 50%. Y lo puede conseguir esta sociedad extremeña, y dentro de ese colectivo de 52.000 parados hay uno al que hay que darle una respuesta inmediata, que son 5.200 hombres y mujeres que tienen más

Estas son algunas de las propuestas. Yo estaría aquí toda la noche pero temo cansarles. En estos momentos, en Extremadura y en Valencia de Alcántara, solamente hay dos posibilidades de gobierno, sólo dos: o el Partido Socialista Obrero Español o el Partido Popular. No hay más. No hay más. Quien quiera que gobierne el Partido Popular que vote al partido popular, pero que no dé rodeos, que no dé vueltas, que no se avergüence, que no utilice a partidos que supuestamente son muy de izquierdas, pero que al final sirven para deteriorar al Partido Socialista y que gobierne la derecha. Quien quiera que gobierne el PP, que le dé su voto al PP, pero que no se vaya con Izquierda Unida, porque al final los votos de Izquierda Unida terminan siempre en manos de la derecha. Así que, que se quiten la careta y demuestren de verdad quiénes son. Yo sé que aquí, en

Valencia, son pocos, y que la lista que he visto de Izquierda Unida, más bien parece una partida de nacimiento, de toda la familia, y que cuando den un mitin más que un mitin, parecerá una comunión, porque estarán allí los familiares y algún amigo. Pero que todo el mundo sepa que quien únicamente, únicamente, puede evitar que la derecha gobierne somos los socialistas. No hay otro partido, ni Izquierda Unida ni ninguna de todas esas fuerzas regionalistas a las que tú hacías referencia.

El regionalismo no es el folclore, yo creo que nunca Extremadura ha sido tan regionalista como con los socialistas, nunca, regionalistas de verdad, escuchando nuestra voz, oyéndose hablar de nosotros, defendiendo nuestros derechos y nuestros intereses, preocupándonos por nuestras cosas, ¿quién se ha preocupado por ese barrio gótico?, ¿quien se ha preocupado por esa sinagoga que tu has señalado?, y que vamos a rehabilitar y a reestructurar y ese barrio gótico que vamos a rehabilitar, para que en el barrio gótico no solamente disfrutemos los que venimos a verlo, y no solamente disfruten los turistas haciendo fotos, sino disfruten los que están allí viviendo, y por lo tanto se le puedan arreglar y mejorar sus casas, sus puertas, sus ventanas, sus conducciones, etcétera, etcétera. Para que podamos de verdad, de verdad, hundir nuestras raíces en nuestra historia, y prometo hacer la gestión Javier, para que la Ruta de los Dólmenes, tan maravillosa, que tenemos en Valencia, puedan ser declaradas Patrimonio de la Humanidad para que no solamente nos pertenezcan a nosotros, sino que pertenezcan a toda la humanidad porque eso indica las raíces que hemos tenido.

Solamente hay dos partidos que pueden ganar.

El Sr. candidato de Izquierda Unida de Extremadura dice que el Partido Socialista y el Partido Popular, es el mismo partido con dos programas. Yo digo que el Sr. Anguita es Dios, y el Sr. Cañada su profeta en Extremadura. No es verdad que nosotros tengamos el mismo programa que el PP, ni de cerca.

Ahora, si es verdad que en la Asamblea de Extremadura, en estos cuatro años, Izquierda Unida y PP pactaron para derrotar a Rodríguez Ibarra, era lo único que les interesaba. No les preocupaba Extremadura, les preocupaba unirse para

ser capaces de desbancar al Partido Socialista pára ser capaz de desbancar a la persona que los extremeños han querido que gobierne a lo largo de estos 16 años. Y algunos dicen debería de irse Rodríguez Ibarra, porque lleva 16 años gobernando, y eso es mucho tiempo. Yo digo que esto, en la elección, en la democracia para el que no lo saben del Partido Popular, el tiempo no se cuenta por años, como el anuncio ese de televisión el tiempo se cuenta por kilos no por años, por kilos de votos que aparezcan el día 13 en las urnas a la hora de votar al partido socialista obrero español. Y si los kilos de votos del partido socialista son más que los kilos de votos del PP, yo seguiré gobernando porque esto no es el juego de la Oca, de oca a oca y tiro por que me toca. Ahora te quitas tú, que me toca a mí, porque tu llevas 16 años. ¿Por qué me lo dicen a mí?, si yo como decía al principio soy Presidente porque ustedes lo quieren.

El otro día publicaba un diario extremeño una entrevista con D. Antonio Montero, nuestro Arzobispo, y decía ¿cuantos años lleva usted de arzobispo?, y decía 19 y dije yo ahora sale el PP, y dice que se vaya, que lleva 19 años de Arzobispo, que venga otro. No ha dicho nada, y hacen bien porque D. Antonio es un magnífico Arzobispo y una buena persona. Y decía una cosa muy interesante. Le decía la periodista y ¿Ud. no quiere irse a Madrid?, decía: " yo no, -esto lo decía D. Antonio. para la derecha, esos si aspiran a irse a Madrid, como sea-, pero decía D. Antonio, "yo no, yo me encuentro muy a gusto en Extremadura, viendo a los pueblos y ciudades como han crecido, viendo la Extremadura diferente de hace 19 años cuando yo llegué de Granada", decía él, y lo que es la Extremadura de ahora, viendo a la gente distinta con alegría, con satisfacción, con problemas, pero siendo una Extremadura radicalmente distinta.

Entonces es verdad que llevo 16 años y es verdad que algunas jóvenes y algunos jóvenes que aquí están, nada más conocieron a Rodríguez Ibarra, gobernando y pueden tener la tentación de hacer caso al Partido Popular, " y decir. bueno vamos a probar con otro", pero antes de tener y de caer en esa tentación queridos jóvenes, haced el favor, cuando lleguéis a vuestra casa, preguntarle a

He estado en la ejecutiva con él varios años, jamás le oí una palabra de rencor, ni de odio. Jamás. Y estuvo 20 años en la cárcel, tenía razón para tener rencor, tenía razón para odiar, a quienes le quitaron 20 años de su vida.

Dice la gente: "hay que ver lo que ha vivido Ramón Rubial, 92 años". No, ha vivido 72, porque los otros 20 los vivió en la cárcel, se los debía alguien y no tuvo nunca una palabra de rencor, yo sigo ese ejemplo. Y me gustan los socialistas que están dispuestos a estar en este partido y en este proyecto simplemente porque tienen en su cabeza y en su corazón la idea de justicia, de libertad, de solidaridad, y por eso me ha gustado que José Manuel, haya sido un hombre que me haya dicho cuando hubo ciertos problemas en la Agrupación: "yo estoy en este partido porque siento la libertad, porque siento la justicia, y si tiene que ser el Alcalde

Javier, yo estoy dispuesto a estar con Javier, apoyándole". Estos son los socialistas que yo quiero, y no los papanatas que por cuatro tonterías, por cuatro discusiones, por cuatro puestecitos, abandonan nuestras filas y debería caerseles la cara de vergüenza.

Ramón Rubial, 20 años y no abandonó el Partido Socialista, 20 años de cárcel y no abandonó el partido socialista. Entonces yo aplaudo, animo y entusiasmo, con hombres y mujeres que están dispuestos a formar una candidatura para luchar por la defensa de Valencia de Alcántara, y digo que vamos a tener más éxito que en otras elecciones. Porque hace 8 o 10 años, había gente que no creía en nosotros, lo ha dicho Javier, hace 8 años nadie creía en los socialistas en Valencia de Alcántara. Nos dieron la confianza, pero no tenían la seguridad de qué íbamos a hacer. Y no te digo nada, Javier, hace 16 años, hace 16 años, nadie creía en los socialistas extremeños, más que la gente humilde, la gente progresista, la gente que creía de verdad que Extremadura necesitaba un cambio, pero había sectores que no creían en nosotros, porque tenían prejuicios. Le habían dicho a un agricultor joiga cuidado!, que si vota a Rodríguez Ibarra, le quita la finca. Y hoy cualquier agricultor que se ponga la mano en el corazón, a lo mejor no nos vota, a lo mejor sí, pero tiene que reconocer que con Rodríguez Ibarra, sigue teniendo su finca y está mejorando sus tierras, sus producciones, y sus cosechas y sus subvenciones como nunca las tuvo. En cualquier sector que quieran ustedes mirar. En cualquiera, en el jamón, en el vino, en el queso, en la miel, en el polen, lo que quieran. Todo ha mejorado. No digo nada del vino ¿que vino había queridos amigos, de 40 o 50 años para arriba, ¿qué vino había?, ¿qué marca de vino?, recuerdan algunas?, las tres cetas, las de la bota, te acuerdas las botas tres cetas, esta eran las marcas que había. Hoy hay marcas de calidad en Extremadura que están ganando premios en todas partes y quesos y jamones, de todo. Luego, esos agricultores, si se ponen la mano en el corazón tienen que saber que con nosotros no les ha ido mal, no les ha ido mal. Hay cuatro o cinco que no guieren ni vernos porque esos estaban acostumbrado a la trampa del lino. Cuando no había

autonomía, el dinero que venía del IRYDA era para cuatro o cinco, el resto ni lo olían, y ahora el dinero que viene de Europa, viene para todos los agricultores, para todos.

Y por lo tanto, si esa gente a lo mejor alguno le prometió a su padre en el lecho de muerte que no votarían jamás a los rojos. Es posible. Pero el que no le juró eso a su padre, que piense de verdad si él, que es un trabajador al final que se levanta a las 7 de la mañana y regresa del campo a las 9, que piense si se identifica más conmigo o con el de las verbenas, las romerías, las monterías, las cacerías, el cachondeo, etcétera, etcétera, etcétera. Que piense con quién se identifica. Y cualquier empresario lo mismo, y cualquier empresario lo mismo. Cuando yo llegué a Presidente había 5.000 empresas en Extremadura, hoy hay 60.000 empresas. Que vean cómo han ido los negocios, cómo han ido las empresas. Y si lo piensan seriamente tendrán que reconocer, que con lo socialistas, Extremadura ha progresado y ha avanzado mucho.

En fin, podría estar mucho tiempo pero veo que hace un poquito de fresco y están ustedes ya deseando que termine, así que no les daré más la lata., Simplemente les diré: "muchas gracias por la confianza que me dieron". "Muchas gracias por las que me van a dar". Si gano estoy a su servicio, si pierdo estaré a su servicio siempre en Extremadura. A mi no me van a comprar por cuatro cargos públicos en Madrid, yo me comprometo con ustedes para estar aquí gobernando o en la oposición. Creo que vamos a ganar pero no hay forma mejor de perder una guerra, que creer que la guerra está ganada. La OTAN creía que tenía la guerra ganada con Milosevic y le está costando, así que no nos confiemos. Para ganar una guerra lo que hay que hacer es querer ganar la guerra, tener inteligencia, tener poco frío la noche y el día del 13 de junio y salir todos a Valencia de Alcántara a celebrar el éxito del partido socialista.

Salud, mucha suerte y muchas gracias a todos. Gracias compañeros y compañeras.